

BAB I

PENDAHULUAN

1.1 Latar Belakang

Perkembangan dunia usaha di era globalisasi dan perdagangan bebas saat ini yang semakin kompetitif, menuntut perusahaan untuk dapat efisien dalam melaksanakan kegiatan perusahaan agar mendapat keuntungan sesuai dengan yang diinginkan. Baik buruknya kondisi keuangan suatu perusahaan dapat diketahui dari analisis yang dilakukan terhadap laporan keuangan perusahaan tersebut sebab output terpenting dalam penerapan sistem akuntansi ialah pelaporan kondisi keuangan yang terdiri dari Neraca, Laporan Arus Kas (*Cashflow*), Laporan Laba Rugi dan Laporan Perubahan Ekuitas atau Modal Pemilik. Dari hasil analisis tersebut perusahaan dapat mengambil keputusan dan kebijakan-kebijakan strategis sesuai tujuan dan rencana yang telah ditetapkan. Salah satu faktor yang dapat dijadikan indikator penilaian kinerja apakah termasuk baik atau tidak yaitu dengan analisis laporan keuangan.

Masalah keuangan merupakan salah satu masalah yang sangat vital bagi perusahaan dalam perkembangan bisnis. Salah satu tujuan utama didirikannya perusahaan untuk memperoleh keuntungan yang maksimal. Namun berhasil tidaknya perusahaan dalam mencari keuangan dan mempertahankan perusahaan tergantung pada manajemen keuangan. Perusahaan harus memiliki kinerja keuangan yang sehat dan efisien untuk mempertahankan keuntungan atau laba bagi keberlangsungan operasional perusahaan. Karakteristik organisasi atau perusahaan bisnis seperti distributor dalam

melaksanakan aktifitas perdagangan selalu berhubungan dengan proses kegiatan pembelian dan penjualan kembali ke *end user*. Apapun bentuk dan inti kegiatan perusahaan, sangatlah penting untuk mengimplementasikan sistem akuntansi yang baik dan sistematis sehingga segala aktifitas yang terjadi selama operasional usaha bisa terdata dan menghasilkan informasi keuangan yang bermanfaat bagi pemilik dan pemangku jabatan (*stake holder*).

Akuntansi merupakan suatu sistem informasi yang mengukur aktivitas bisnis memproses data menjadi laporan dan mengkomunikasikan hasilnya kepada pengambil keputusan yang dapat mempengaruhi aktivitas bisnis. (Walter, 2012:3) Akuntansi juga sebagai suatu proses atau aktivitas jasa yang berfungsi menyediakan informasi kuantitatif bersifat moneter dan bermanfaat dalam menyediakan keputusan ekonomi telah ada sejak dahulu. Hanya saja dulu masih sangat sederhana. Ini terbukti dari cara orang-orang dahulu yang menyediakan informasi ekonomi berupa catatan-catatan kecil saja. Seiring dengan perkembangan zaman dan kemajuan ilmu teknologi, ilmu akuntansi juga sudah semakin maju. Terutama dalam penyusunan dan penyajian informasi itu sendiri.

Penyusunan dan penyajian informasi tersebut disajikan dalam sebuah laporan keuangan dan sebuah perusahaan perlu melakukan analisis terhadap laporan keuangan tersebut. Laporan keuangan tersebut mempunyai tujuan umum antara lain memberikan keuangan mengenai kekayaan suatu perusahaan yang identik dengan harta, kewajiban, dan ekuitas.

Menurut Munawir (2004:2) Laporan keuangan adalah hasil dari proses akuntansi yang dapat digunakan sebagai alat komunikasi antara data keuangan atau aktivitas suatu perusahaan dengan pihak yang berkepentingan dengan data atau aktivitas dari perusahaan tersebut. Laporan keuangan meliputi : neraca, laporan laba rugi, laporan perubahan ekuitas, dan lain lain.

Laporan keuangan diterbitkan secara periodik bisa tahunan, semesteran, triwulan, bulanan, dan juga bisa harian. Laporan keuangan harus disajikan dalam bahasa Indonesia, maka laporan keuangan dalam bahasa lain tersebut harus memuat informasi waktu yang sama, selanjutnya laporan keuangan tersebut harus diterbitkan dalam waktu yang sama seperti laporan keuangan dalam Bahasa Indonesia.

Informasi tentang posisi keuangan perusahaan, kinerja perusahaan, aliran kas perusahaan, dan informasi lain yang berkaitan dengan keuangan perusahaan dapat diperoleh dari laporan keuangan perusahaan. Laporan keuangan menggambarkan kondisi keuangan dan hasil usaha suatu perusahaan dalam periode tertentu. Untuk memahami laporan keuangan, dibutuhkan analisis laporan keuangan.

Analisis laporan keuangan adalah metode untuk mengubah laporan keuangan menjadi informasi yang berguna untuk pengambilan keputusan. Analisis laporan keuangan meliputi perhitungan perhitungan dan interpretasi rasio keuangan. Tinjauan dari analisis laporan keuangan dapat membantu para pelaku bisnis, pemerintah, dan para pemakai laporan keuangan lainnya dalam menilai kondisi keuangan dalam rangka mengevaluasi posisi keuangan dan hasil operasi perusahaan pada masa sekarang dan

masa lalu yang bertujuan untuk menentukan estimasi dan prediksi yang paling mungkin mengenai kondisi dan kinerja perusahaan pada masa mendatang.

Macam-macam analisis keuangan yang akan digunakan dalam menyelesaikan tugas akhir ini yaitu : (1) Analisis Rasio Likuiditas, (2) Analisis Rasio Profitabilitas, (3) Analisis Rasio Solvabilitas, (4) Analisis Rasio Aktivitas.

PT Cendana Sembilan adalah sebuah perusahaan yang bergerak dibidang pengurusan untuk semen-semen proyek di kota Padang. Perusahaan ini bergerak dibidang distributor semen dan jasa angkutan. PT Cendana Sembilan merupakan distributor resmi yang terdaftar pada daftar distributor semen PT Semen Padang. Perusahaan ini menjalankan usaha dibidang industri pengolahan antara lain, pembuatan macam-macam barang dari semen, kapur, dan batu buatan untuk keperluan kontruksi seperti ubin, bata, dinding, pipa beton dan praktekan. PT Cendana Sembilan juga menjalankan usaha dibidang perdangan besar semen, kapur, pasir, dan batu untuk kontruksi serta menjalankan usaha dibidang pengangkutan dan pergudangan seperti pengangkutan barang dengan menggunakan kendaraan bermotor untuk barang yang secara khusus mengangkut satu jenis barang seperti angkutan bahan bakar (BBM), angkutan barang berbahaya dan angkutan barang alat-alat berat.

PT Cendana Sembilan melakukan DO (*Delivery Order*) baik secara tunai maupun kredit ke PT Semen Padang, setelah melakukan order ke PT Semen Padang maka PT Cendana Sembilan memiliki stok persediaan semen di perusahaannya. Kemudian PT Cendana Sembilan akan melakukan distribusi pasokan semennya ke berbagai wilayah di Sumatera Barat, Jambi dan Bengkulu. Ketika pelanggan menerima semen, PT Cendana

Sembilan akan menerima pembayaran baik tunai maupun kredit. Hal inilah yang menjadi *cash in* PT Cendana Sembilan. Oleh karena itu, penulis melakukan penelitian pada PT Cendana Sembilan untuk mengetahui kondisi keuangan dan kinerja perusahaan dengan menggunakan analisis rasio keuangan pada tahun 2017 sampai dengan tahun 2019.

Berdasarkan analisis dan faktor-faktor diatas, penulis tertarik menganalisa kemampuan dan kelemahan suatu perusahaan dalam menjalankan aktivitasnya serta apakah manajemen berhasil atau tidak dalam menjalankan kebijakan yang telah ditetapkan. Mengingat pentingnya analisa suatu laporan keuangan, maka penulis tertarik untuk membahas permasalahan yang berhubungan dengan analisa keuangan pada PT Cendana Sembilan yang dituangkan dalam tugas akhir yang berjudul “Analisis Rasio Laporan Keuangan pada PT Cendana Sembilan”

1.2 Rumusan Masalah

Berdasarkan latar belakang masalah yang telah diuraikan diatas, maka rumusan masalah yang akan dibahas penulis pada tugas akhir ini adalah “Bagaimana kinerja PT Cendana Sembilan dilihat dari analisis rasio likuiditas, solvabilitas, profitabilitas dan aktivitas pada tahun 2017-2019?”

1.3 Tujuan Penulisan

Adapun tujuan penulisan pada tugas akhir ini adalah “Untuk mengetahui kinerja pada PT Cendana Sembilan dengan menggunakan analisis rasio keuangan dan untuk mengukur tingkat likuiditas, solvabilitas, aktivitas dan profabilitas pada PT Cendana Sembilan”

1.4 Manfaat Penulisan

Adapun manfaat penulisan ini yaitu:

a) Perusahaan

Bagi perusahaan diharapkan hasil penelitian yang dibuat penulis dapat dimanfaatkan sebagai masukan dan pertimbangan untuk peningkatan kemampuan manajemen perusahaan.

b) Penulis

1. Bagi penulis merupakan salah satu syarat untuk menyelesaikan studi dan memperoleh gelar Madya Program Studi Akuntansi pada Diploma III Universitas Andalas
2. Sebagai alat untuk melihat bahwa adanya hubungan antara ilmu yang didapatkan dibangku perkuliahan dengan yang ada di lapangan kerja sehingga mahasiswa siap dalam menghadapi masalah yang akan dihadapi setelah lulus nantinya.

c) Pembaca

Diharapkan hasil dari penelitian yang dilakukan oleh penulis bisa menambah pengetahuan pembaca dan sebagai referensi.

1.5 Tempat dan Waktu Magang

Magang atau kuliah kerja praktek ini dilaksanakan di PT Cendana Sembilan. Yang beralamat di Jl. Raya Indarung no 4&5, Padang selama 40 (empat puluh) hari kerja, yang hari kerjanya yaitu hari Senin s/d Jumat.

1.6 Sistematika Penulisan

BAB I Pendahuluan, pada bab ini akan membahas tentang pendahuluan yang terdiri dari latar belakang masalah, rumusan masalah, tujuan penulisan, manfaat penulisan, tempat dan waktu magang, serta sistematika penulisan laporan

BAB II Landasan Teori, bab ini berisikan tujuan teoritis yang berisi teori yang dipelajari di waktu kuliah atau buku pedoman lain dengan judul yang penulis buat. Terdiri dari pengertian laporan keuangan, tujuan, dan jenis laporan keuangan, serta metode dan analisis laporan keuangan.

BAB III Gambaran Umum Perusahaan, bab ini memuat profil umum dari perusahaan PT Cendana Sembilan, terdiri dari sejarah singkat perusahaan, visi, misi, motto perusahaan dan struktur organisasi perusahaan.

BAB IV Pembahasan, bab ini berisikan pembahasan perhitungan dan analisis laporan keuangan PT Cendana Sembilan, dimana penulis mengadakan penulisan terdiri dari analisis rasio likuiditas, analisis rasio solvabilitas, analisis rasio profitabilitas, analisis rasio aktivitas.

BAB V Penutup bab ini merupakan bab akhir yang berisikan kesimpulan dan saran berdasarkan penelitian yang dilakukan.